



# Mi Universidad

## Cuadro diferencial de los derechos

**Alumno:** Jonathan Omar Galdámez Altamirano

**Materia:** Bioética

**Grado:** Tercer semestre

**Grupo:** A

**Docente:** Arely Alejandra Aguilar Velasco

**Licenciatura:** Medicina Humana

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de septiembre 2024

## INTRODUCCIÓN

Las cuestiones que abarcan los derechos de cada persona es muy importante a lo largo de nuestra carrera, es necesario conocer los derechos de los pacientes así como las obligaciones y derechos del médico.

Los derechos humanos son fundamentales para la dignidad y el bienestar de cada individuo en la sociedad. Son principios universales que aseguran la igualdad, la libertad y la justicia para todos, sin importar su origen, religión, género o cualquier otra característica personal. A pesar de su importancia, los derechos humanos enfrentan desafíos y violaciones en diversas partes del mundo. En este ensayo, se argumentará que la protección y promoción de los derechos humanos no solo son esenciales para la justicia social, sino también para el progreso y la estabilidad global.

Los derechos humanos se definen como un conjunto de principios y normas que garantizan la dignidad y el respeto hacia todos los seres humanos. Estos derechos están consagrados en documentos internacionales como la Declaración Universal de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas. Se fundamentan en la idea de que todos los seres humanos tienen un valor intrínseco y, por lo tanto, deben gozar de ciertas libertades y protecciones básicas.

La Relevancia de los Derechos Humanos en la Sociedad Moderna tuvo respuesta en la protección de los derechos humanos es crucial para la estabilidad social y política. Las sociedades que respetan los derechos humanos tienden a ser más justas y equitativas. La igualdad de derechos fomenta la cohesión social y la participación activa de todos los ciudadanos en la vida política y económica. Además, los derechos humanos garantizan la protección contra abusos y discriminación, lo que contribuye a un entorno en el que las personas pueden desarrollarse plenamente

A pesar de su importancia, los derechos humanos enfrentan numerosos desafíos en la actualidad. La desigualdad económica, la corrupción, y la falta de educación en algunos países llevan a la violación de estos derechos. Los conflictos armados y la persecución política también contribuyen a la

vulneración de los derechos humanos. Por ejemplo, la trata de personas y la violencia de género son problemas persistentes que requieren una atención urgente.

Así que abordaremos características de los derechos de nuestros pacientes y los derechos de una persona así como las obligaciones del médico.

	Características	Cómo se relacionan	Diferencias
Derechos Del médico	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Ejercer la profesión en forma lícita, libre y responsable</li> <li>2. Participar en la mejora de la calidad de la atención</li> <li>3. Contar con infraestructura, equipamiento y material necesario</li> <li>4. Recibir información necesaria, completa y veraz por parte de los pacientes.</li> <li>5. Recibir trato digno y respetuoso</li> <li>6. Acceso a actividades para el desarrollo y crecimiento profesional</li> <li>7. Recibir asesoría jurídica y acceder voluntariamente a mecanismos alternativos de solución de controversias</li> <li>8. Contar con protección para salvaguardar su prestigio y derechos humanos .</li> <li>9. Inconformarse ante la autoridad por actos de discriminación o maltrato</li> <li>10. Recibir remuneración por su trabajo</li> </ol>	<p>Los derechos médicos y los derechos del paciente están profundamente interrelacionados, ya que ambos conjuntos de derechos se centran en garantizar la dignidad, la calidad y la equidad en la atención sanitaria. Entre ellos se explora la relación que existe con los derechos humanos y los del paciente. Mientras los derechos médicos aseguran que los profesionales de la salud puedan ejercer su práctica con autonomía y responsabilidad, los derechos del paciente garantizan que la atención médica se realice con respeto, dignidad y justicia. La protección y promoción de ambos conjuntos de derechos son esenciales para un sistema de salud ético, justo y eficaz</p>	<p>los derechos de los médicos se centran en la autonomía profesional, la protección legal, la educación continua y la remuneración justa, asegurando un entorno adecuado para el ejercicio de su profesión; mientras que los derechos de los pacientes se enfocan en garantizar la dignidad, la privacidad, la calidad de la atención y la participación en decisiones médicas, protegiendo su bienestar y autonomía en el proceso de atención. Ambos conjuntos de derechos son fundamentales para el funcionamiento equitativo y efectivo del sistema de salud.</p>
Derechos De los Pacientes	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Acceso a la atención médica integral</li> <li>2. Recibir atención oportuna profesional y eficaz</li> <li>3. Recibir un trato digno</li> <li>4. Recibir información completa, oportuna y verás</li> <li>5. Otorgar o no el consentimiento informado</li> <li>6. Protección y tratamiento de sus datos personales</li> <li>7. Recibir atención inmediata en caso de urgencias</li> <li>8. Recibir una segunda</li> </ol>	<p>Los derechos de los pacientes están vinculados a otros derechos fundamentales, incluyendo acceso a atención médica de calidad, privacidad y confidencialidad, no discriminación, información clara, participación en decisiones sobre su cuidado, y un entorno seguro y saludable.</p>	<p>los derechos de los pacientes están orientados a la protección dentro del ámbito sanitario, los derechos de los médicos aseguran condiciones adecuadas para su práctica profesional, y los derechos de los seres humanos cubren principios universales aplicables a todos los individuos en cualquier contexto</p>

	<p>opinión sobre su padecimiento</p> <p>9. Contar con un expediente clínico único e informado</p> <p>10. Recibir atención y solución de quejas</p>		
Derechos del humano	<p>1. Derecho a la vida</p> <p>2. Derecho al respeto</p> <p>3. Derecho a la libertad y seguridad</p> <p>4. Derecho a la igualdad</p> <p>5. Derecho a la salud</p> <p>6. Derecho a las creencias</p> <p>7. Derecho a la educación</p> <p>8. Derecho al trabajo</p> <p>9. Derecho a la privacidad</p> <p>10. Derecho a la participación en la vida pública</p>	<p>Los derechos de las personas están estrechamente interrelacionados con otros derechos fundamentales, creando una red integral de protección.</p> <p>Los derechos fundamentales incluyen el derecho a la vida y seguridad, libertad y protección personal, privacidad, educación, participación en la vida pública, un nivel de vida adecuado, no discriminación, y salud, asegurando acceso equitativo, protección personal y dignidad</p>	<p>Los derechos de las personas son universales y aplican a todos en cualquier contexto, los derechos del paciente se centran en asegurar una atención médica digna y respetuosa, y los derechos del médico protegen la autonomía y condiciones laborales de los profesionales de la salud</p>

Conclusión:

Estos derechos se interrelacionan al buscar una protección integral y el respeto de la dignidad humana en diferentes contextos. Los derechos de los pacientes y de los médicos son específicos al entorno de la salud, reflejando cómo la atención médica debe equilibrar la protección del bienestar del paciente y la práctica profesional del médico.

Estos derechos se fundamentan en los derechos humanos universales, que establecen las bases para la dignidad y la justicia en todas las esferas de la vida. Así, aunque tienen enfoques diferentes, todos estos derechos contribuyen a un sistema más justo y respetuoso, destacando la importancia de mantener un equilibrio entre las necesidades de los individuos y los profesionales dentro del marco más amplio de los derechos humanos

Los derechos de los médicos están dirigidos a proteger su autonomía profesional, asegurar condiciones adecuadas para el ejercicio de la medicina y brindar oportunidades para su formación continua. En contraste, los derechos humanos son universales y aplicables a todas las personas, abarcando un espectro amplio de protecciones básicas como la dignidad, la libertad y la igualdad.

En conclusión, mientras que los derechos de los pacientes, los derechos de los médicos y los derechos humanos comparten el objetivo común de proteger la dignidad y la equidad, cada uno se enfoca en aspectos específicos dentro de su ámbito. Los derechos de los pacientes garantizan una atención médica de calidad y respetuosa, los derechos de los médicos aseguran condiciones adecuadas y autonomía profesional, y los derechos humanos proporcionan un marco universal de protección de la dignidad y libertad en todos los contextos.

Esta interconexión destaca la importancia de un enfoque integral que respete y promueva la justicia y el bienestar en todos los niveles del sistema de salud y más allá.

**Bibliografías:**

Comisión Nacional de Arbitraje Médico. (s/f). Comisión Nacional de Arbitraje Médico. Gob.mx. Recuperado el 14 de septiembre de 2024,